



DEPARTAMENTO DE GEOGRAFÍA - FACULTAD DE HUMANIDADES – UIVERSIDAD NACIONAL DE CATAMARCA
DEPARTAMENTO DE GEOGRAFÍA - FACULTAD DE HUMANIDADES – UNIVERSIDAD NACIONAL DE CATAMARCA

POBLACIÓN Y CAMBIOS SOCIOECONÓMICOS EN EL DEPARTAMENTO TRANCAS. PROVINCIA DE TUCUMÁN

Villecco, María Eugenia

euvillecco@hotmail.com

Instituto de Estudios Geográficos. Universidad Nacional de Tucumán

Trancas es un departamento ubicado al noroeste de la provincia de Tucumán. Debido a sus condiciones limitantes desde el punto de vista físico-natural, siempre se caracterizó por ser un área con un escaso y lento crecimiento de la población. Sin embargo, a partir de la década del '90, se observa un cambio en el Ritmo de Crecimiento demográfico, no solo por la llegada de inmigrantes bolivianos, sino porque disminuye la emigración. Es decir se aprecia un proceso de redistribución de la población rural dispersa (ubicada en las zonas montañosas y del centro de la cuenca de Tapia-Trancas), hacia las áreas urbanas del departamento, lo que determinó un aumento de la población urbana y un proceso de tercerización de la economía en los últimos años. Estos procesos estarían vinculados con las políticas neoliberales de apertura y desregulación económica nacional que impactaron en las actividades agropecuarias. Se generó una grave crisis en la industria lechera que determinó la destrucción de los pequeños tambos y una concentración de la propiedad y la actividad. Dicho proceso favoreció la llegada de inmigrantes bolivianos que introducen cultivos hortícolas (arriendan predios que antes se dedicaban al tambo), primero en los Valles de los Ríos Vipos y Choromoro y ahora en San Pedro de Colalao y Casas Viejas. Por otro lado, continúa la emigración de población desde las áreas rurales menos favorables desde el punto de vista agropecuario, pero ya no hacia otras zonas de la provincia, sino a las Villas de Trancas, San Pedro de Colalao y Choromoro.

Palabras clave: Población; Migraciones; Tranca